

of the American Catholic Historical Society of Philadelphia, dans sa livraison de Décembre, 1894, consacrait à cette religieuse distinguée une notice biographique de plus de cent pages, sous le titre de *Philadelphia's first Nun*. Ce fut le vénérable archevêque Carroll, de Baltimore, le fondateur de la hiérarchie aux Etats-Unis, qui lui donna le sacrement de Confirmation. Au reste elle se trouva constamment en relation avec toutes les notabilités catholiques de ce pays aussi bien après qu'avant son arrivée au Canada.

De bonne heure, elle se sentit appelée à l'état religieux, et elle aurait voulu traverser les mers pour embrasser la vie parfaite dans un couvent cloîtré. Mais cédant aux avis de son directeur spirituel, elle se lia, à l'âge de dix-neuf ans, avec la vénérée Mère Seton, fondatrice des Sœurs de la Charité, et fut la première compagne de cette femme vraiment admirable, dont le premier couvent à Emmittsburg, a été le berceau et le foyer d'un ordre qui fait la gloire de l'Eglise d'Amérique. Fidèle collaboratrice de sa Mère bien-aimée jusqu'à son départ pour le Ciel, Mère Cecilia O'Conway se crut alors libre d'aspirer de nouveau à cette vie plus austère et plus parfaite où elle s'était sentie appeler dès son enfance. Emportant en son cœur le souvenir de la charité maternelle et des saintes vertus de sa première Supérieure, pour le conserver vivant jusqu'à son dernier soupir, la première religieuse de Philadelphie vint demander humblement son entrée au noviciat des Ursulines de Québec. C'était en 1825.

Durant les quarante ans qu'elle a passés au Monastère, la Mère Marie de l'Incarnation (O'Conway) a été une ouvrière intelligente et vaillante dans la vigne du Divin Maître.

Elle y a laissé un souvenir impérissable de vertu et d'amabilité, et les "anciennes" (dont le nombre, hélas! se fait de plus en plus rare) se rappellent avec un renouveau d'enthousiasme l'élan et le charme que leur dévouée Maîtresse savait imprimer aux études et aux récréations.

"Et le tableau deux fois séculaire de N.-D. de la Guadeloupe, comment, dites-vous, le rattacher à cette vie si pleine et si intéressante de la Mère Marie de l'Incarnation? Car, enfin, Philadelphie, ce n'est pas le Mexique, surtout à une époque où les chemins de fer n'étaient encore qu'en puissance?" C'est vrai, mais deux des frères de la vaillante religieuse s'étaient établis